
公益社団法人愛知県医師会 第 32回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 6年 2月 8日(木) 午後 2時 30分～午後 5時 28分 

開催場所：愛知県医師会仮事務所 2階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／浅 井 清 和  加 藤 雅 通 

理 事／大 輪 芳 裕  樫 尾 富 二  小 出 詠 子  田那村 收  浦 田 士 郎 

   大 石 明 宣  渡 辺 嘉 郎  西 脇  毅  河 村 英 徳  間 瀬 光 人 

   横 山  正  舩 橋 克 明  森  亮 太 

監 事／伊 藤 宣 夫  岡 本  晃  西 山  朗 

代議員会議長／市 川 朝 洋 

代議員会副議長／服 部 達 哉  纐 纈 雅 明 

 

欠 席 者    副会長(代表理事)／野 田 正 治 

理 事／細 川 秀 一 松 浦 誠 司 

 

議事録作成者  佐 伯 知 美 

 

※大輪理事遅刻のため、承認事項及び協議事項については出席者 21 名(うち理事 15

名)にて審議した。 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 22名(うち理事 16名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について                  

(１)社会保険診療報酬支払基金審査委員会委員(診療担当者代表)の推薦について 

樫尾理事より説明され、西川 博先生の辞任に伴い、柴田清住先生を推薦するこ

とが承認された。 

 

 

 

 



(２)岐阜県医師会(会長 伊在井みどり)主催の「JMAT研修会」〔3/20(祝・水)〕への講師

派遣について 

樫尾理事より説明され、標記研修の講師として、本会の河村英徳理事を派遣する

ことが承認された。 

 

(３)人事委員会〔2/8(木)・2/22(木)〕の開催について 

樫尾理事より説明され、2月 8日(木)理事会前及び 2月 22日(木)理事会終了後の

開催が承認された。 

 

(４)3月の県下医師会長等協議会の休会について 

樫尾理事より説明され、3月の県下医師会長等協議会は第 195回(臨時)代議員会

(3/16(土))の開催により休会とすることが承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～2の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につ

いて一括承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 2/15(木) 愛知県医師会館建設小委員会 ウインクあいち 
大輪理事 

樫尾理事 

2 6/1(土) 
愛知県医師会医療安全支援センタ

ー(苦情相談センター)事例検討会 

名古屋サンスカイ

ルーム 

横山理事 

渡辺理事 

  

３．委員会委員の委嘱について 

(１)愛知県医師会地域医療政策研究委員会委員の追加について  

浦田理事より説明され、藤田医科大学病院の佐藤大介先生を追加することが承認さ

れた。 

 

(２)愛知県地域医療構想推進委員会委員の変更について      

浦田理事より説明され、笹山秀彦氏から宮川尚人氏への変更が承認された。 

 

(３)愛知県医師会勤務医部会幹事の変更について    

浦田理事より説明され、木村昌弘先生から大手信之先生への変更が承認された。 

 

４．医療事故調査制度に関するシンポジウムの開催〔3/24(日)〕について 

渡辺理事より説明され、標記シンポジウムの開催及び意見発表者への謝礼支給金額

について承認された。 

 

５．嘱託産業医報酬の目安(案)について     

舩橋理事より説明され、日本医師会認定産業医研修会ネット「研修ネットくん」に



掲載している嘱託産業医報酬の目安について、資料のとおり変更することが承認さ

れた。  

 

６．令和 5 年度在宅医療の提供と医療・介護連携に関する実態調査について 

森理事より説明され、本調査に対し、県下 25地区医師会(碧南市、西尾市は辞退)

へ手数料を支払うことが承認された。 

 

―協議事項― 

７．令和 6 年度事業計画(案)について         

柵木会長より説明され、前回の理事会において照会した事業計画について、一部

変更を行い、3月 16日(土)開催の第 195回(臨時)代議員会にて報告することが承

認された。 

 

８．令和 6 年度予算(案)について             

柵木会長より説明され、前回の理事会において照会した予算について、変更等の

意見がなかったので原案をもって承認された。また、3月 16日(土)開催の第 195

回(臨時)代議員会にて報告することが承認された。 

 

９．令和 6 年度会費の賦課徴収、会費減免申請及び入会金の賦課徴収について 

柵木会長より説明され、資料の内容で 3月 16日(土)開催の第 195回(臨時)代議員

会に上程することが承認された。 

 

１０．その他 

・県下医師会長等協議会の次第について              

柵木会長より説明され、標記協議会の次第について承認された。 

 

 



─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．日医財務委員会〔1/25(木)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)     

   柵木会長より、令和 6年度日本医師会事業計画及び予算について説明がなされた

と報告された。 

 

２．日医都道府県医師会長会議〔1/30(火)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)          

 柵木会長より、医師の働き方改革について議論が行われ、地域医療に差支えがな

いか今後も注視していくこととなったこと、また、長島常任理事より生活習慣病

に係る医学管理料の見直しについて説明があったことが報告された。 

 

３．日医理事会〔1/30(火)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)  

 小出理事より、HPVワクチン接種について、ジェネリック医薬品の供給不足に係

る諸課題への対応について、中医協の件等について検討、報告がなされたと報告

された。 

 

４．改正感染症法等に基づく協定に関する説明会(令和 5年度都道府県医師会新興感染

症医療提供体制担当理事連絡協議会)(WEB 会議)〔1/23(火)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催)          

田那村理事より、厚生労働省から改正感染症法等の概要説明がなされ、協議を行

ったと報告された。 

 

５．日医学校保健委員会(WEB会議)〔2/2(金)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催)   

西脇理事より、会長諮問「地域に根差した医師の活動である学校医活動を推進さ

せるための具体的な方策は何か」の答申原稿の検討を行い、「学校医のすすめ」の

進捗報告があったと報告された。また、令和 6年度「学校保健講習会」の説明及

び、学校健康診断に関する文部科学省通知における記者会見の内容について、「都

道府県医師会学校保健担当理事連絡協議会」について報告がなされたと補足され

た。 

 

６．令和 6 年能登半島地震災害対策本部会議(WEB会議)〔2/6(火)〕について     

(日本医師会主催：WEB 開催)     

河村理事より、2月 5日の時点で JMATとして延べ 1,274チーム 4,641人が派遣さ

れており、輪島地区や門前地区にも指揮所を展開されていると説明があったと報



告された。また、1日あたり 25チームの派遣を予定しており、それぞれの派遣区

分は宿泊場所により、重装・標準・軽装に振分けられること、また、各都道府県

のライン派遣を基本とし、チームとして重なりを持ち、各々申し送りができる日

程を考慮するよう要望があったと報告された。なお、現在、様々なシステムが錯

綜しているが、新たに JMAT FA-SYSが構築されると補足された。 

 

７．日医産業保健委員会(WEB会議)〔1/31(水)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催)         

舩橋理事より、会長諮問に対する答申について検討を行ったこと、また、中央情

勢報告として、「労働安全衛生法に基づく一般健康診断の検査項目等に関する検討

会」については経団連、商工会の構成員からのヒアリングであること、「ストレス

チェック制度等のメンタルヘルス対策に関する検討会開催要綱(案)」については

平成 27年からのストレスチェック制度の導入後の効果検証を目的としているこ

と、「個人事業者等の健康管理に関するガイドラインの基本的な考え方等(案)につ

いて」は健康管理の取り組みとして注文者等、関連団体等、国による取組も明記

されていることが報告された。また、医師資格証を利用した WEB研修会の概要、

その他の報告がなされたと補足された。 

 

【本会関係会議について】 

８．社保指導委員会〔1/30(火)〕について 

(ウインクあいち)         

大輪理事より、東海北陸厚生局の行う個別指導・監査の実施状況に係る報告(11

～1月分)、審査支払機関の立場より最新の情報提供及び意見交換等がなされたと

報告された。 

 

９．愛知県医師会館建設委員会〔2/5 (月)〕について  

(401会議室)        

大輪理事より、建設業者選定から決定、日建設計との契約、仮事務所への引越し

及び改修工事等、仮事務所使用転貸借契約、救急医療情報センターにかかる関連

事項、愛知県及び名古屋市の補助金等及びアスベスト調査結果について報告した

こと、また、各委員会委員より寄附金募集について提案・要望等がなされ、今後

改めて検討することとしたことが報告された。 

 

１０．選挙管理委員会〔2/2(金)〕について 

(405会議室)                  

樫尾理事より、委員長に水谷武彦先生、副委員長に川原昌巳先生が互選されたこ

と、また、投開票立会人には伊藤貴先生、奥村恪郎先生、上松正尚先生、開票管

理人には山内一征先生、河西あつ子先生、斎藤敏明先生に決定し、5月 18日(土)

に開催される選挙までの流れ、主なスケジュール等を確認したことが報告された。 



 

１１．男女共同参画委員会(WEB 会議)〔2/1(木)〕について 

(401会議室)              

小出理事より、医学生、若手医師と地域医療を考える会及び日医女性医師支援セ

ンター事業運営委員会、日医男女共同参画委員会等について報告があったと報告

された。また、4月からの働き方改革に対する対応状況について、各委員より所

属医療機関の状況を報告し意見交換を行ったと補足された。 

 

１２．愛知県医師会医療安全支援センター(苦情相談センター)委員会〔1/23(火)〕につ

いて 

(東別院会館会議室)            

横山理事より、令和 5年 12月分の事例 (新規事例 85件(№23-752～23-836))、継

続相談 50件 総計 150件(歯科 15件)について報告、検討を行ったと報告された。 

 

１３．産業保健部会幹事会(WEB 会議)〔1/26(金)〕について 

(401会議室)            

舩橋理事より、2 題の協議事項のうち嘱託産業医報酬の目安について、従業員へ

の就労支援報酬額は今年 6 月の診療報酬改定後に沿い、7 月の幹事会にて再度協

議すべき等の意見があったこと、また、産業保健関係通知と日本医師会第 8回産

業保健委員会について報告がなされたことが報告された。 

 

１４．講演会・研修会等について                 *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記 No.1～No.11の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とす

ると発言された。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 1/23(火) 
産業医活動支援研修事業に伴う産業医研

修会(実地研修) 
15名 

舩橋理事 

河村理事 

2 1/24(水) 
医学生、若手医師と地域医療を考える会

(WEB開催) 
51名 

小出理事 

浦田理事 

3 1/27(土) 愛知県糖尿病対策推進会議学術講演会 79名 
横山理事 

渡辺理事 

4 1/27(土) 摂食・嚥下機能支援に関する研修会 129名 
森理事 

松浦理事 

5 1/28(日) かかりつけ医等心の健康対応力向上研修会 40名 
舩橋理事 

河村理事 

6 1/29(月) 産業医研修会 101名 
舩橋理事 

河村理事 

7 2/1(木) 健康教育講座 98名 
西脇理事 

田那村理事 



No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

8 2/1(木) 日本医師会認定健康スポーツ医学再研修会 29名 
横山理事 

渡辺理事 

9 2/2(金) 
医療安全対策推進事業 県民のための医療

安全講演会 
25名 

横山理事 

渡辺理事 

10 2/3(土) 調査室委員会勉強会 44名 
横山理事 

渡辺理事 

11 2/4(日) ICLS研修会について 30名 
河村理事 

舩橋理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

１５．愛知県地域医療対策協議会地域枠医師赴任等調整部会〔1/17(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎)           

柵木会長より、地域枠医師の派遣先医療機関について協議を行った後、2025年度

入学の地域枠定員について検討を行ったと報告された。 

 

１６．名古屋大学医学部附属病院長候補者選考会議〔1/19(金)〕について 

(名古屋大学主催：名古屋大学医学部附属病院) 

   柵木会長より、候補適任者 2名へのヒアリングを行い、病院長候補者として総長

に上申を行ったと報告された。 

 

１７．藤田医科大学ドクターヘリ運航開始式〔1/28(日)〕について 

(藤田医科大学主催：藤田医科大学病院)    

   柵木会長より、2月 1日の運用開始に先駆け運航開始式が行われたと報告された。 

 

１８．愛知県感染症対策連携協議会〔1/31(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎)      

柵木会長より、新型コロナウイルス感染症の経験を踏まえ立案された愛知県感染

症予防計画(案)について検討を行ったと報告された。 

 

１９．名古屋陽子線治療センター運営会議〔1/31(火)〕について 

(名古屋陽子線治療センター主催：名古屋市立大学医学部附属西部医療センター) 

   柵木会長より、開設から現在までの患者動向等について説明があったと報告され

た。なお、本会議の開催は今回をもって終了となったことが補足された。 

 

２０．あいち医療ツーリズム推進協議会〔2/1(木)〕について 

(あいち医療ツーリズム推進協議会主催：愛知県庁本庁舎)  

柵木会長より、令和 5年度の医療ツーリズム推進に係る取組状況について報告が

あったと報告された。また、従来上海で PR活動を行っていたが、令和 6年度は



WEBを利用して PRしていくこととなったと補足された。 

 

２１．愛知県地域医療対策協議会〔2/2(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県本庁舎)        

   柵木会長より、2024年度医師派遣推進事業、2024年度地域枠医師の派遣先医療

機関、2025年度初期臨床研修医募集定員の配分等について協議を行ったと報告さ

れた。 

 

２２．愛知県医療審議会 5事業等推進部会〔2/5(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター)        

加藤副会長より、愛知県高度救命救急センターの指定更新について、ドクターヘ

リ 2機運航に係る検証について、災害拠点病院の指定について等、協議を行った

と報告された。 

 

２３．名古屋家庭裁判所委員会〔1/26(金)〕について 

(名古屋家庭裁判所主催：名古屋家庭裁判所大会議室)   

樫尾理事より、「利用しやすい家事手続き案内について」のテーマで話し合いが行

われ、家庭裁判所の現在の案内、ホームページの記載、電話対応の実際等につい

て紹介があったと報告された。 

 

２４．愛知県薬事審議会〔1/26(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県議会議事堂)        

田那村理事より、第 8次愛知県地域保健医療計画について、薬剤師確保計画の策定

について説明があり、検討を行ったと報告された。また、医薬分業の現状について、

地域連携薬局及び専門医療機関連携薬局の認定状況について、大麻取締法、麻薬及

び向精神薬取締法の改正について、あいち健康の森薬草園の運営状況について報告

があったと報告された。 

 

２５．愛知県献血推進協議会〔1/30(火)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎)         

田那村理事より、令和 5年度愛知県献血推進計画の進捗状況について報告があり、

検討を行ったと報告された。また、令和 6年度愛知県献血推進計画(案)について

説明があったと補足された、 

 

２６．訪問看護総合支援センター推進会議〔1/16(火)〕について 

(愛知県訪問看護総合支援センター主催：愛知県看護協会)  

大石理事より、愛知県内の訪問看護事業所数の年次推移、県委託訪問看護推進事

業実施状況、令和 5年度訪問看護総合支援センター事業の実施状況、令和 6年度

訪問看護総合支援センター事業計画について協議したと報告された。 



 

２７．愛知県特別支援教育連携協議会〔1/26(金)〕について 

(愛知県教育委員会主催：東大手庁舎)       

西脇理事より、令和 5年度愛知県特別支援教育体制推進事業の実施状況、令和 5

年度発達障害等関連事業の事業内容について事務局より報告があった後、愛知県

の特別支援教育の推進のために、関係機関が連携し、特別な支援の必要な子供に

対して生涯にわたって一貫した支援を行うための取り組みについて検討を行った

と報告された。 

 

２８．若年者心疾患・生活習慣病対策協議会総会〔1/28(日)〕について 

(若年者心疾患・生活習慣病対策協議会主催(担当：三重県医師会)： 

三重県医師会館)  

西脇理事より、令和 4年度事業報告・決算の承認、令和 6年度事業計画・予算の

決定・報告・協議があった後、次期開催地として伊在井みどり岐阜県医師会会長

より挨拶があったと報告された。また、ワークショップ、特別講演が行われたと

補足された。 

 

２９．愛知県健康づくり推進協議会歯科口腔保健対策部会(WEB会議)〔2/5(月)〕につい   

   て 

(愛知県主催：WEB開催)            

西脇理事より、「第 2期愛知県歯科口腔保健基本計画」(最終案)について検討した

こと、「フッ化物洗口実践集」の改訂について報告があったことが報告された。 

 

３０．愛知県救急業務高度化推進協議会作業部会〔1/29(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター)       

河村理事より、新型コロナウイルス感染症の拡大に伴う CPAプロトコールについ

て協議が行われ、各地区 MC協議会での説明を経てコロナ対応プロトコールを廃止

する予定となったと報告された。また、医療機関に勤務する救急救命士の特定行

為の認定に関して協議し保留となったこと、PDCAデータやウツタインデータは引

き続き情報分析を継続することとなったことが報告された。  

 

３１．中部国際空港緊急計画連絡協議会(WEB 会議)〔2/1(木)〕について 

(中部国際空港緊急計画連絡協議会主催：WEB 開催)   

河村理事より、昨年度の実施報告の後、令和 6年度総合訓練大綱(案)が示され、

重点目標を含め昨年と比べて大きな変更なく実施予定となったと報告された。ま

た、緊急計画の一部改正について、救護所情報収集用紙の取り扱いについて、情

報管理用ホワイトボード運用変更について協議を行ったと報告された。 

 

 



 

３２．愛知県労災指定医協会理事会(WEB会議)〔2/1(木)〕について 

(愛知県労災指定医協会主催：WEB 開催)   

河村理事より、労災医療特別講演会の報告の後、産業保健研修会(2/22(木))につ

いて、今後の行事予定について案内があったと報告された。また、先日の本会理

事会にて承認済みの「愛知県損害保険医療協議会専門委員会に関する内規」が提

示され、愛知県整形外科医会理事会及び愛知県外科医会理事会の承認を経た後、

4/1から施行する予定であると報告されたと補足された。 

 

３３．名古屋市救急医療(時間外等)対策に関する懇談会〔2/5(月)〕について 

(名古屋市主催：名古屋市公館)                         

河村理事より、救急医療の状況について愛知県救急医療情報センターをはじめ各

所から報告があり、救急業務は 15万 5千件と急病や一般負傷が多く前年比 6.3%

増であったこと、新型コロナ夜間休日救急当番制では 5ヶ月間で受入 282件・応

需率 62%であったと報告された。また、#7119について、令和 6年能登半島地震に

かかる名古屋市の対口支援先である七尾市について報告があったと補足された。 

 

３４．愛知県健康づくり推進協議会がん対策部会〔1/24(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎)      

横山理事より、第 4期愛知県がん対策推進計画(案)に対するパブリック・コメン

トの結果が報告され、意見数は 37件、計画への反映は 9件であり、愛知県歯科医

師会からの意見が多く見られたと報告された。また、第 3期愛知県がん対策推進

計画に関する令和 5年度の取り組みについて議論を行い、がん教育についての話

題において、HPVワクチンに関する正しい知識の普及を医師会の立場で希望した

と報告された。 

 

３５．愛知県在宅医療推進協議会〔1/23(火)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎)    

森理事より、愛知県地域保健医療計画における「在宅医療対策」について目標値

の提示及び会員からの意見について検討を行ったと報告された。  

 

３６．障がい者歯科医療ネットワーク連絡協議会(WEB 会議)〔2/1(木)〕について 

(愛知県歯科医師会主催：WEB開催)       

森理事より、各報告事業について報告があり、年間を通じて障がい者歯科認定協

力医研修会・普及講演会が行われ更なる充実を図るようにしているとのことであ

ると報告された。また、障がい者歯科認定医のリーフレットが作成され、その配

布先について協議を行ったと報告された。 

 

 



 

３７．愛知県母子保健運営協議会〔1/31(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター)           

西山監事より、令和 5年度各専門委員会の取組の状況について、母子健康診査等

専門委員会及び安心安全な妊娠出産推進委員会より主な協議事項及び結果につい

て説明がなされたと報告された。また、令和 5年度母子保健の主な取組について、

愛知県母子保健計画について検討を行ったと補足された。 

 

【その他事項について】 

３８．令和 6年度県補助金・委託金予算〔1/22(月)〕について   

柵木会長より、本会からの要望額は承認されたと報告された。 

 

３９．その他 

 

 



以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和６年２月８日 

 


